

## ADIÓS A ISABEL

Isabel Turrent, aguda internacionalista, falleció ayer a los 78 años. "Nos dio ojos para mirar al mundo sin dejar de ver, con profundidad, inteligencia y nobleza, a nuestro México", ponderó ante su partida el historiador Enrique Krauze.

**CULTURA (PÁG. 17)**



1947 - 2025

## BOLETO EN MANO

Sin mostrar un rostro convincente en la Copa Oro, el Tricolor de Javier Aguirre clasifica a Cuartos de Final gracias a dos goles de César Montes.



## COMPETIDOR DE PESO

Fox Corporation estaría por comprar a Caliente TV para formar una multiplataforma en la que transmitiría 6 equipos de Liga MX, 10 de la Femenil MX, la Champions y la Premier League entre otros contenidos.



Jorge Luis Plata

Grandes marejadas y una lluvia intensa afectaron a Puerto Escondido, en Oaxaca.

## IMPACTA FUERTE 'ERICK' EN PUERTO ESCONDIDO

VÍCTOR OSORIO

El huracán "Erick" tocó tierra está madrugada en la costa de Oaxaca, luego de alcanzar la categoría 4 en la escala Saffir-Simpson, con vientos máximos sostenidos de 230 kilómetros por hora.

Al filo de la medianoche grandes marejadas y una intensa lluvia afectaron a Puerto Escondido, Oaxaca. Varias embarcaciones de pescadores fueron arrastradas por el agua y olas de hasta 7 metros afectaron comercios en la playa. Era el prólogo de un impacto en tierra que se preveía devastador.

"Es un huracán de categoría 4, extremadamente peligroso, y es probable que se produzcan daños devastadores. Es potencialmente mortal", advirtió el Centro Nacional de Huracanes.

Al menos 55 municipios de Oaxaca y 15 de Guerrero fueron declarados en alerta roja por el Sistema de Alerta

Temprana para Ciclones Tropicales, de la Coordinación Nacional de Protección Civil.

Con especial atención en Acapulco, tras el paso del huracán "Otis", en 2023, y a nueve meses del impacto de "John" aunque era previsible un fuerte impacto en municipios de la Costa Chica como Ometepec y Azojú.

La Presidenta Claudia Sheinbaum llamó a la población a resguardarse en sus domicilios, a mantenerse en familia y si viven cerca de ríos o en lugares bajos, a trasladarse a los albergues.

"Erick" evolucionó en un solo día de tormenta tropical a huracán mayor, una intensificación acelerada que los especialistas atribuyen al cambio climático.

En Oaxaca, las autoridades suspendieron las clases y vuelos comerciales. En Acapulco también se suspendieron las clases. Hoteles y comercios reforzaron con tablonés ventanas y puertas.

## Intensifican ataques; bombardean hospital

REFORMA / STAFF

TEL AVIV.- Un misil lanzado por Irán impactó, en las primeras horas de hoy, en el principal hospital del sur de Israel. Personal del Centro Médico Soroka reportó daños severos.

La Policía de Israel informó de tres caídas de misil en el centro de Israel y daños a inmuebles. Tres personas resultaron heridas de gravedad, y los médicos advirtieron que más estaban atrapadas.

Videos en redes sociales mostraron un rascacielos se-

veramente dañado.

De acuerdo con un reporte de las Fuerzas de Defensa de Israel, Irán lanzó 25 misiles. Las alarmas sonaron en todo el país y en Cisjordania, por lo que se pidió a la población refugiarse.

Periodistas de la agencia AFP reportaron explosiones violentas y prolongadas en Jerusalén y Tel Aviv mientras las sirenas sonaban en varias partes del país y el Ejército israelí advertía sobre la llegada de los misiles iraníes que siguieron a una oleada de drones.



Especial

## EXPLOTA COHETE DE STARSHIP

**BROWNSVILLE.** El cohete Starship de SpaceX, empresa de Elon Musk, explotó cuando se realizaban pruebas de ignición estática de su propulsor Super Heavy en Starbase, en Boca Chica, Texas. Hasta anoche no había un reporte oficial de personas heridas o fallecidas.

JUEVES 19 / JUNIO / 2025 CIUDAD DE MÉXICO

50 PÁGINAS, AÑO XXXII NÚMERO 11,487 \$ 30.00

# REFORMA

C O R A Z Ó N D E M É X I C O

Indagan a personal de Pemex y proveedores de la empresa

# Roban petróleo y hasta refinan!

Decomisan equipos y 500 mil litros de combustibles en Coatzacoalcos

BENITO JIMÉNEZ

Elementos federales detectaron y aseguraron una "refinería" clandestina con 500 mil litros de crudo de procedencia ilícita en Coatzacoalcos, Veracruz.

En la operación participó personal especializado que conoce de estos procesos y concluyeron que la investigación se debe extender a personal de Pemex y proveedores de la empresa en la zona, adelantaron fuentes militares.

"Derivado de labores de inteligencia de campo y vuelos de reconocimiento, se identificó una operación clandestina, ubicada en Coatzacoalcos, Veracruz, para producir diésel artesanal o alternativo, nafta ligera o solventes y aceites tratados o combustóleo ligero, que operaba sin los permisos adecuados y representaba un riesgo para los ecosistemas locales", reportó ayer el titular de la SSPC, Omar García Harfuch.

Los elementos hallaron siete tanques móviles de gran capacidad, cuatro tanques verticales, así como infraestructura destinada a la producción de combustibles.

En la zona operan células criminales del Cártel Jalisco Nueva Generación, Cártel del Golfo, La Barredora y Los Zetas, ligados con el huachicol y cobro de piso.

Desde 2022, testimonios de petroleros han alertado



Criminales, presuntamente coludidos con trabajadores de Pemex, operaban su propia refinería para producir combustibles.

del asedio del crimen para "trabajar" en la ordeña de combustible a Pemex.

Los agentes federales ejecutaron una orden de cateo en un inmueble que era utilizado para el manejo irregular de hidrocarburos, como resultado de labores de investigación e inteligencia, informó García Harfuch.

"En seguimiento a líneas de investigación en coordinación con personal de Sener y Pemex, sobre un complejo que era utilizado como una refinería a pequeña escala, la cual contaba con equipo para separar combustibles, tube-

rías para su traslado, todo ello sin cumplir con las normas de seguridad vigentes para el manejo de estas sustancias, ni contar con los permisos correspondientes, lo que representaba un riesgo para la población", puntualizaron las autoridades.

En la acción participaron efectivos de la Secretaría de la Defensa Nacional (Defensa), Secretaría de Marina (Semar), Fiscalía General de la República (FGR) y Guardia Nacional (GN), en coordinación con personal de Pemex y de la Secretaría de Energía (Sener).



## INCAUTAN EN NL 1.2 MILLONES DE LTS

La SSP federal incautó 1.2 millones de litros de hidrocarburo en Allende, Nuevo León, donde aseguraron 10 pipas, 10 contenedores móviles y tanques de almacenamiento.

**PÁGINA 4**

## Exhibe EU 'reinado de terror' del CJNG

REFORMA / STAFF

WASHINGTON, DC.- Tras calificar las actividades del Cártel Jalisco Nueva Generación (CJNG) como un "reinado de terror", el gobierno de Estados Unidos impuso sanciones económicas a cinco de sus líderes, incluido su máximo jefe, Rubén Oseguera Cervantes, "El Mencho".

El Departamento del Tesoro, a través de la Oficina de Control de Activos Extranjeros (OFAC), anunció que bloqueará todos los bienes e intereses de estos personajes que estén bajo jurisdicción estadounidense, y prohibió cualquier transacción con ellos por parte de ciudadanos o empresas de ese país. La acción se fundamenta en dos órdenes ejecutivas: una, contra la proliferación de drogas ilícitas, y otra, contra actividades terroristas.

Apenas en febrero, la Administración del Presidente Donald Trump designó oficialmente al CJNG y a otros

## EMPORIO CRIMINAL

Delitos atribuidos al CJNG por el Departamento del Tesoro norteamericano:

- Narcotráfico
- Tortura
- Femicidios
- Tráfico de migrantes
- Uso de explosivos
- Contrabando de petróleo
- Huachicol
- Reclutamiento forzado
- Laboratorios de drogas sintéticas
- Asesinatos de civiles, políticos y policías
- Secuestros
- Fraude en tiempos compartidos
- Corrupción de funcionarios
- Control del puerto de Manzanillo

cinco cárteles mexicanos como terroristas.

Para el Tesoro, el CJNG es responsable de una parte significativa del tráfico de fentanilo y otras drogas ilícitas hacia Estados Unidos, y ha recurrido a tácticas de extrema violencia -incluidos asesinatos selectivos de mujeres- para intimidar a sus rivales.

"El reinado de terror del CJNG en México y su tráfico de fentanilo hacia Estados

Unidos ha destruido incontables vidas inocentes", afirmó Scott Bessent, secretario del Tesoro.

"Estados Unidos sigue firmemente comprometido a utilizar todas las herramientas disponibles para reducir su capacidad de operar", advirtió.

Uno de los sancionados es Ricardo Ruiz Velasco, "El Doble Erre", al que identifica como "el principal sospechoso" del asesinato de la

influencer Valeria Márquez. También fueron sancionados Julio Alberto Castillo Rodríguez, Gonzalo Mendoza Gaytán y Audias Flores Silva, con roles clave en el control del puerto de Manzanillo, campos de reclutamiento y laboratorios clandestinos.

CON INFORMACIÓN DE JOSÉ DÍAZ BRISEÑO.

